

20 DE MAYO 2023: CUARTA ACTIVACIÓN DEL OBSERVATORIO DEL CALDENAL



El Observatorio del Caldenal propone conocer el bosque de caldenes del Parque de la Ciudad de Bahía Blanca, a partir de experiencias, conversaciones, recorridas, talleres y performances participativas para conocer y cuidar este sector protegido de árboles nativos, único en la ciudad

El Observatorio del Caldenal intentará construir un inter texto poético científico que pueda representar la singularidad de este paisaje, hoy en extinción. ¿Cómo conocemos este lugar, estos árboles? ¿Qué conocemos de este paisaje? ¿Qué sonidos, colores, movimientos, qué palabras, qué experiencias nos ofrece este bosque?

Hoy existe en este bosque, un caldén que tiene más de 200 años, es decir que es más viejo que la ciudad misma. Los ranqueles nombran a este árbol como huitru, y el nombre caldén proviene de las calderas de los ferrocarriles, alimentadas por décadas por millones de hectáreas de madera de huitru, que fueron taladas.

El Caldén es un árbol nativo endémico de la zona sur de la provincia de Buenos Aires, La Pampa y San Luis. El ciclo propone visibilizar y defender el Caldenal en colaboración con colectivos artísticos y científicos-ambientalistas de la ciudad y en alianza estratégica con el Museo de Ciencias.

Un proyecto coordinado por Javier Barrio en alianza estratégica con el Museo de Ciencias, y cuenta con el apoyo del subsidio Gestionar Futuro del Ministerio de cultura de la Nación.

INMERSIÓN SENSIBLE

Acción de la Escuela de Danzas Alba Lutecia

Con el grupo de estudiantes y egresadas de la Escuela de Danzas Alba Lutecia participantes de la convocatoria para las intervenciones del Observatorio del Caldenal, partimos de una exploración sensible en el predio donde están ubicados los caldenes para crear una performance en donde la danza que emerge dialoga entre las imágenes surgidas en la experiencia y el ambiente. El paisaje y sus componentes son disparadores del movimiento, que busca materializar colores, sonidos, texturas, en armonía con el entorno y su historia.

Con la participación de estudiantes y egresadas de la Escuela de Danzas Alba Lutecia de la ciudad de Bahía Blanca.

Coordina: Mariana Torres.

<https://www.instagram.com/escueladanzas/>

EL CALDÉN: ÁRBOL EMBLEMÁTICO DE LA PROVINCIA FITOGEOGRÁFICA DEL ESPINAL HACIA SU VALORACIÓN AMBIENTAL Y PATRIMONIAL

Taller coordinado por La Semillateca (Universidad Nacional del Sur-Biblioteca Rivadavia)

Desde la fitogeografía se abordará el distrito del caldén, su extensión, la distribución espacial de los caldenes y su importancia en los ecosistemas. Por lo tanto, la idea es reconocer a los árboles nativos con identidad propia para ser propuestos como patrimonio en espacios urbanos. Se aplicará in situ una metodología cuantitativa y cualitativa para evaluar en este caso los caldenes y poder conferirles el estatus de árbol singular. Como ejemplo para conservar la especie y sus valores ambientales se realizará además una práctica de germinación.

El proyecto Semillateca tiene como objetivos invitar a la comunidad a participar y promover acciones para el conocimiento y valoración del arbolado urbano como parte del patrimonio verde de la ciudad. Estimular y fortalecer los valores solidarios en la recolección, préstamo y devolución de semillas.

<https://www.instagram.com/semillatecaproyecto/>

ACCIONES ANTERIORES

El Observatorio viene desarrollando acciones desde marzo de 2023. Ésta es la cuarta activación. En las anteriores participó Tellus Asociación Conservacionista del Sur con una visita guiada del entorno integral del caldenal, la artista Florencia Fiorini con su taller de tintes naturales, Milton López, Facundo Sierra y Alejandra Sagui con su performance poética, COA Loica Pampeana con su jornada de observación de aves

PRÓXIMAS ACCIONES

El 10 de Junio será la próxima activación del Observatorio del Caldenal

CONTACTO

observatoriodelcaldenal@gmail.com

YOUTUBE: Observatorio del Caldenal

Cel: 116 190 0202